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Prometen que el banco de leche materna estará listo 
antes de fin de año

Se construirá en el hospital Lagomaggiore para alimentar a recién nacidos 
prematuros y enfermos. Múltiples actores trabajan codo a codo desde 2006. 

Paola Bruno - pbruno@losandes.com.ar 

Entre los múltiples beneficios que tiene la leche materna, se destaca la función clave que 
cumple para disminuir la mortalidad infantil. Por eso, desde el hospital Luis Lagomaggiore 
se pretende concretar la construcción de un banco de leche humana que, con el aporte de 
distintos actores sociales, busca ver la luz desde 2006. De concretarse antes de que culmine 
este año, se transformaría en un ámbito pionero en el país.

Un banco de leche humana es un lugar físico que recolecta la leche excedente proveniente 
de madres donantes voluntarias y, es importante destacar, no tiene fines de lucro; este 
alimento estaría destinado a los bebés prematuros y enfermos. 

Después de muchas idas y vueltas, esta propuesta logró la aprobación del estudio de 
factibilidad por parte de la Municipalidad de Capital y ahora se espera que los planos 
logren el visto bueno para que se inicie la construcción.

Según explicó Luis Argés, responsable de este proyecto y coordinador del Lactario que 
funciona en el Lagomaggiore, en los últimos quince días obtuvieron la aprobación del 
estudio de factibilidad. 

"Es decir, la Municipalidad de Capital nos dijo que la obra se puede hacer. El próximo paso 
es que nos acepten los planos, que han sido realizados por profesionales de la Universidad 
Tecnológica Nacional Regional Mendoza", detalló el neonatólogo.

Cuando los planos sean aceptados, la edificación del banco de leche comenzaría. Llegar a la 
instancia actual demandó el esfuerzo conjunto de varios actores sociales. 

"La construcción del banco de leche humana va a estar a cargo de la Fundación Ayudando 
a Nacer (Fundacer) y rondaría un aporte de 150 mil pesos, mientras que el equipamiento y 
el funcionamiento corre por cuenta del Gobierno de Mendoza", puntualizó el médico.



Cabe recordar que la provincia sancionó el año pasado la Ley de Creación del Banco de 
Leche Humana N° 7.717, resolución N°385, en la que se detalla la conveniencia de la 
construcción de este sitio en el hospital Lagomaggiore "por la experiencia acumulada, el 
recurso humano calificado que posee y por tener el ámbito receptor de los niños de mayor 
riesgo". 

La norma fue publicada en el Boletín Oficial el 26 de setiembre de 2007. Además, este 
nosocomio fue acreditado por Unicef, en 2002, como "Hospital Amigo de la Madre y el 
Niño".

Un gran aporte

La obra se extenderá en 150 metros cuadrados divididos en dos plantas, una destinada a la 
extracción de la leche materna y en la otra se llevará adelante el procesamiento.

Para formar un banco de leche humana se llevan adelante varios pasos que garantizan la 
calidad del alimento que va a consumir el recién nacido. 

El primer paso es la donación por parte de las mamás que son asistidas en el hospital, 
previo estudio médico; luego se clasifica, según el nivel de grasa; posteriormente se 
pasteuriza, eliminando todo componente nocivo y, finalmente, se almacena en recipientes 
de materiales térmicos y refrigerantes.

En cuanto a los recursos humanos, se trabajará con profesionales especializados, tales 
como: licenciados en nutrición, enfermería, bioquímico y demás equipo interdisciplinario.

La leche humana procesada se puede mantener hasta seis meses a una temperatura de 18 
grados centígrados bajo cero. 

"La leche materna es un alimento fundamental para el recién nacido prematuro, por lo que 
contar con este banco en Mendoza sería de gran importancia", destacó Susana Lucero de 
De Gaitani, jefa de la sección Seguimiento y Prealta del Lagomaggiore.

Un poco de historia

En el ámbito internacional, los bancos de leche humana han cumplido 100 años. 
Actualmente, tienen por finalidad extraer, analizar, pasteurizar, almacenar y distribuir leche 
de madres donantes voluntarias. 

Durante el siglo pasado, la lactancia materna tuvo épocas de florecimiento y retroceso. Las 
causas que interfirieron son múltiples: enfermedades como la sífilis y el sida y, también, el 
crecimiento de la industria con campañas agresivas que llevaron a muchos médicos 
pediatras a considerar las fórmulas lácteas industrializadas como el mejor alimento para los 
niños. Por estas razones en las décadas del '50, '60 y '70 la mayoría de los niños fueron 
alimentados con este tipo de productos.



La Argentina tuvo un banco de leche humana en Buenos Aires, denominado "Lactarium", 
creado en 1921 y reglamentado en 1936 por el Instituto Nacional de Nutrición. 

Fue desactivado en la década del '50, por las mismas razones que llevaron a desaparecer a 
otros en el mundo. Sin embargo, el hospital San Martín de La Plata inauguró su banco en 
junio del año pasado.

Lactancia exclusiva hasta 6 meses

Apenas un tercio de los recién nacidos en Argentina continúa con lactancia materna hasta 
los seis meses de vida, pese a la recomendación de alimentarlos con teta en forma exclusiva 
hasta esa edad con el objetivo de reducir la mortalidad infantil y la desnutrición. 

La estadística fue difundida por Unicef en la semana mundial de la promoción de la 
lactancia materna, hasta el 7 de agosto.

La lactancia materna exclusiva en los seis primeros meses de vida puede reducir el número 
de muertes por infecciones agudas de las vías respiratorias y diarrea, dos importantes 
causas de mortalidad infantil.

Con todo, Mónica Waisman, subdirectora médica de la Maternidad Sardá dijo que la 
tendencia al amamantamiento en nuestro país está incrementándose. 

"Las empresas deben tener jardines maternales para que el hecho de trabajar y amamantar 
no sea visto con malos ojos; en definitiva, proteger la lactancia de una madre 
amamantadora es una inversión, y en el futuro vamos a tener ciudadanos más sanos y mejor 
alimentados", afirmó. 


